



BOLETÍN TRIBUTARIO - 024/20

ACTUALIDAD NORMATIVA - JURISPRUDENCIAL

I. DIRECCIÓN DE IMPUESTOS Y ADUANAS NACIONALES

- PRESCRIBE UN FORMULARIO PARA EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES TRIBUTARIAS EN EL AÑO 2020 Y SE MODIFICAN LAS RESOLUCIONES 0052 DEL 30 DE OCTUBRE DE 2018 Y LA 0071 DEL 28 DE OCTUBRE DE 2019: DECLARACIÓN DE RENTA Y COMPLEMENTARIO O DE INGRESOS Y PATRIMONIO PARA PERSONAS JURÍDICAS Y ASIMILADAS Y PERSONAS NATURALES Y ASIMILADAS NO RESIDENTES Y SUCESIONES ILÍQUIDAS DE CAUSANTES NO RESIDENTES (FORMULARIO No. 110) - ADICIONA CONCEPTOS AL ANEXO 1 DE LA RESOLUCIÓN 0071/19 (REPORTE DE CONCILIACIÓN FISCAL) - [Proyecto de Resolución](#)

La DIAN publicó el referido proyecto en su página web. Recibirá comentarios hasta el 28 de febrero de 2020, al correo electrónico: comentarios_formularios_oficiales@dian.gov.co.

- DECLARACIÓN ANUAL IVA - RÉGIMEN SIMPLE DE TRIBUTACIÓN "RST"

La DIAN recuerda a través de su página web que:

"Entre el 24 y 28 de febrero debe presentar su declaración anual de IVA, si pertenece al RST, a partir del último dígito de su NIT".

Más información: [Régimen Simple de Tributación - RST](#)



II. CORTE CONSTITUCIONAL

- **ES INCONSTITUCIONAL LA NORMA QUE ESTABLECÍA EL INGRESO BASE DE COTIZACIÓN DE LOS TRABAJADORES INDEPENDIENTES Y CON CONTRATOS DIFERENTES A PRESTACIÓN DE SERVICIOS PERSONALES**

La Alta Corte mediante información divulgada en su página web destaca:

“Decisión de expediente D-13343

Boletín No. 11

Bogotá, 19 de febrero de 2020.

La Sala Plena concluyó que el artículo 244 del Plan Nacional de Desarrollo (Ley 1955 de 2019) desconoce el mandato constitucional de unidad de materia (falta de relación directa entre el artículo demandado y la norma que lo contiene), toda vez que no existe un vínculo directo e inmediato entre la regulación del Ingreso Base de Cotización de los trabajadores independientes, los independientes por cuenta propia y los trabajadores independientes con contratos diferentes a prestación de servicios personales y los objetivos, metas o estrategias previstos en la Ley del Plan o en el documento Bases del Plan Nacional de Desarrollo 2018-2022.

La Corte aplazó los efectos de la decisión hasta el vencimiento de las dos legislaturas ordinarias siguientes, contadas a partir de la notificación de esta sentencia.

Para la Corte, la norma acusada no tiene conexidad directa ni inmediata por las siguientes razones: (i) la ubicación de la norma en la Ley no responde a una relación sistemática que explique regular el ingreso base de cotización de los trabajadores independientes y los demás temas que hacen parte del pacto por equidad en salud del Plan Nacional de Desarrollo; (ii) no se identifica de qué forma instrumental regular el ingreso base de cotización de los trabajadores independientes responde a alguno de los objetivos, metas, planes o estrategias propuestos en el Plan Nacional de Desarrollo; (iii) tampoco es posible identificar un vínculo con cada una de las estrategias asignadas a los ministerios de Trabajo, Salud y Hacienda, o al Departamento Nacional de Planeación o la Unidad de Gestión Pensional y Parafiscales; y (iv) porque se pretende llenar un vacío normativo creado por la Ley 1122 de 2007, lo que significa, que el artículo



244, declarado inconstitucional, es una disposición de índole transversal y con carácter permanente en el ordenamiento jurídico por lo que debería estar incluida en una ley ordinaria y no en la Ley del Plan Nacional de Desarrollo.

Los magistrados Diana Fajardo Rivera, Alejandro Linares Cantillo y Antonio José Lizarazo Ocampo, aclararon su voto. El magistrado Carlos Bernal Pulido salvó el voto.

Parte resolutive de la decisión:

Primero. - Declarar INEXEQUIBLE el artículo 244 de la Ley 1955 de 2019 “Por la cual se expide el Plan Nacional de Desarrollo 2018-2022, “Pacto por Colombia, pacto por la equidad”, por infracción al principio de unidad de materia.

Segundo. - Diferir los efectos de la inconstitucionalidad declarada hasta el vencimiento de las dos legislaturas ordinarias siguientes, contadas a partir de la notificación de esta sentencia”.

SÍGUENOS EN [TWITTER](#)

FAO

20 de febrero de 2020